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平成２５年度第２回尾張旭市立図書館協議会会議録 

 

１ 開催日時 

平成２６年２月２７日（木） 

開会 午後３時００分 

閉会 午後４時２０分 

 

２ 開催場所 

尾張旭市立図書館 ２階 視聴覚室 

 

３ 出席委員 

有路 純子  岡田 龍二  鍵山 博一  鈴木 瑠里子   

広瀬 民  松田 修  村井 弘子   ７名 

 

４ 欠席委員 

畑中 優美  松原 しず  水野 夏子   ３名 

 

５ 傍聴者 

な し 

 

６ 出席した事務局職員 

教育部長 長江 建二  図書館長 酒井  学  主事 戸松 裕子 

 

７ 議題等 

(1)  平成２５年度事業実施状況について 

(2)  平成２６年度事業実施計画案について 

(3)  尾張旭市子ども読書活動推進計画状況について 

(4)  その他 

 

８ 会議記録 

 

 会  長   水野委員、松原委員、畑中委員から欠席の連絡がありまし

た。定数に達しておりますので、平成２５年度第２回尾張旭

市立図書館協議会を始めます。 

 初めに、教育部長から挨拶をお願いします。 
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 教育部長   （あいさつ） 

 

 会  長   本日の次第に従い、会議を進めます。 

２協議事項(1)平成２５年度事業実施状況について事務局 

から説明をお願いします。 

 

 館  長   （資料の確認） 

        （「平成２５年度事業実施結果について」説明） 

         ・蔵書数 

         ・図書館利用状況 

         ・公民館での資料返却状況 

         ・図書館資料受入状況 

         ・平成２５年度事業実施状況 

 

会  長   事務局の説明について質問はありますか。 

 

会  長   P.２の新規登録者数は前年比マイナス５０人で、登録者数

は増えているのは、どういうことですか。 

 

館  長   新しくカードを作った人は前年度より減少しているが、通

算としては増えているということです。新規登録者数の増加

が鈍化していると言えます。 

 

副 会 長   個人貸出合計点数が前年度比マイナス１８，６２７点、団

体貸出合計点数は前年比９９４点、総貸出点数マイナス１７，

６３３点です。今年度はどのような状況であったと言えます

か。 

 

館  長   総貸出点数は平成２３年度をピークとして減少に転じてい

ます。年齢別に見ますと、０歳から６歳と３０代が顕著に減

少しており、これが全体に影響しています。 

 子ども読書活動推進計画の関係で、保育園・幼稚園の年長

児の保護者を対象にアンケート調査を昨年末に行いました。

その中の「家庭で読み聞かせをしていますか。」という質問項

目で、「している。」との回答が、計画策定前と比べて減少し

ており、これも貸出点数に影響していると推測します。就学
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前の本に親しむ大切な時期のこの結果は、気になる点です。 

 団体貸出しについては、いろいろな施設に積極的に働きか

けており、その結果として増加したと推測します。 

         

 副 会 長   貸出しが減っている０歳から６歳と３０代が好みそうな本

を重点的に購入するとか、新刊本を早い時期に購入するなど

してみては、いかがでしょうか。 

 

館  長   人気で予約の多い本は複本を購入し、またリクエストには

購入もしくは相互貸借で希望に出来る限り応えています。 

 

副 会 長   図書館の収納はどれくらい可能ですか。現在貸出している

本がすべて返却された場合、約２０万冊の収納は可能ですか。 

 

館  長   貸出しされている本があれば、収納可能です。 

 

会  長   他に質問はありますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

会  長   ２協議事項(2)平成２６年度事業実施計画案について、事務

局から説明をお願いします。 

 

館  長   （「平成２６年度事業実施計画案について」説明） 

        ・図書館資料提供事業 

        ・読書奨励事業 

        ・図書館施設維持管理事業 

 

会  長   事務局の説明について質問はありますか。 

 

会  長   子ども読書通帳について詳しく教えてください。 

 

館  長   対象は小学生以下とします。 

       実施時期は来年度予算執行で、まだ具体的には決まってい

ません。小学生は全員に読書記録を記入する通帳を配布しま

す。その他へは、周知ちらしと引換券を保育園、幼稚園、関
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連関係施設等に配布します。 

通帳は、１００点を記載できるものとし、満了時に、図書

0 館が表彰します。初回表彰時のみ、図書等を入れる「手提

げ袋」を記念品として考えています。 

 

副 会 長   市議会で質問を受けていると聞きましたが、どのようなこ

とですか。 

 

教育部長   「図書館建設について」と「読書教育の必要性について」

の２点の通告を受けています。 

 

副 会 長   読書奨励事業で予算が増えているが、内容の説明をしてく

ださい。 

 

館  長   新規事業として(15)あさぴー子ども読書通帳があり、これ

が増加した要因です。読書奨励事業は全体予算からみて、非

常に少額です。ボランティアのみなさん方のおかげで成り立

っており、感謝しお礼を申し上げます。 

       

鍵山委員   昨今、マスコミで特定の本が破られたりしているとありま

すが、このようなことに対する対策の予算などはもう組み入

れられないでしょうか。 

 

館  長   当館では、今のところそのような事例はありません。返却

本の損耗は多々あります。修理で対応はしていますが、不可

能なものは、現物による弁済をお願いしています。 

 

会  長   防犯対策ミラーは効果が上がりそうですか。 

 

館  長   館内にはすでにカメラが設置してあり、事務室でモニター

しています。ただし館内すべてを映すことは出来ませんので、

ミラーの設置で効果が上がるのではないかと期待しておりま

す。 

 

会  長   他に質問はありますか。 
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（｢なし｣の声あり） 

 

会  長   ２協議事項(3)尾張旭市子ども読書活動推進計画進行状況に

ついて、事務局から説明をお願いします。 

 

館  長 （｢尾張旭市子ども読書活動推進計画進行状況について｣ 説明） 

        ・基本目標１ 家庭、地域及び学校における子どもの読

書活動の推進 

        ・基本目標２ 子どもの読書環境の整備、充実 

 

会  長   事務局の説明について質問はありますか。 

 

会  長   尾張旭市子ども読書推進計画を策定したのは平成２３年、

平成２７年を目標としているので、来年度あたりに目標値の

見直しをしたほうがよいと思います。 

 

副 会 長   基本目標１の４保育園、幼稚園における子どもの読書活動

推進で、本が好きな子どもの割合の目標値が７０．０％で現

在４７．０％です。基本目標２の１図書館の整備、充実で、

中学・高校生の貸出冊数の目標が２５，０００冊で現在２１，

０００冊です。これらの年代に、あまりお金をかけずに図書

館に足を運んでもらえるような案があればよいと思うのです

が、楽しくなるような提案はありませんか。 

 

館  長   年齢が上がるに従い貸出数が減っていく現状です。０歳か

ら６歳児の時期に本好きになる要素があれば本離れも抑制で

きると考えます。また、学生向けにティーンズコーナーを設

け、気楽に立ち寄れる場所づくりを意識した図書館づくりを

している図書館もあります。 

 

副 会 長   本を借りなくても図書館に来てくれるような楽しい雰囲気

の、手作り的な図書館づくりをお願いしたいです。 

 

会  長   啓発を考えると、幼稚園・保育園の協力が得られ、保護者

へ伝わり、読書習慣が小学校・中学校へと続いていくような

啓発活動が望ましいと思います。小学校でも、読み聞かせに
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おいて子どもたちは、真剣に聞き喜んでいます。家庭でも、

行ってもらいたいと思います。 

 

副 会 長   幼稚園・小学生の時期に本を読む習慣がつかないと、大き

くなっても図書館に来ないし、本を読まないと思います。幼

年期に本好きにさせるような工夫が出来るとよいです。 

 

広瀬委員   基本目標２の３で保育園・幼稚園への団体貸出が行われて

いるということですが、保育園・幼稚園ではどのように利用

されていますか。又貸しはされているのですか。 

 

館  長   団体貸出先に委ねています。借りられた団体の管理のもと

で、貸し出されていることは、問題ありません。実際には、

保育園で図書館の本を借りることは、普及していません。 

 

鈴木委員   図書館でボランティアをしていますが、他にも老人ホーム

など施設でも活動をしています。大人向けの紙芝居や絵本が

ほしいと思います。読み聞かせ講座も子供向けだけでなく、

老人ホームなどで活用できる大人向け講座も開催してほしい

と思います。 

 

事 務 局   先日、｢黄金バット｣など懐かしい紙芝居を５点購入しまし

た。今後もご意見を頂戴したく思います。 

 

村井委員   資料１ 平成２５年度事業実施状況(8)夏休み子ども一日司

書で６５人もの応募があるのに、２４人しか参加できない。

実施日を増やすことは難しいのでしょうか。 

 

館  長   子どもたちが図書館業務に高い関心がある事がわかります

が、通常業務の中で日数を増やすことは難しいです。 

 

会  長   一度参加したら、以降は遠慮して頂くことは行っています

か。 

 

館  長   行っています。 
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会  長   他に質問はありますか。 

 

（｢なし｣の声あり） 

 

会  長   ３その他について、事務局から説明をお願いします。 

 

館  長   （３その他｢尾張旭市における禁煙・分煙の方針、取組につ

いて｣(当日配布資料１) 説明） 

        ・図書館は平成２６年５月３１日より敷地内全面禁煙 

 

副 会 長   図書館は現在建物の外に灰皿がありますが、それは１０メ

ートル以上離れた所に移動させますか。 

 

館  長   図書館は敷地内全面禁煙で、灰皿は撤去します。 

 

教育部長   図書館は全面禁煙施設です。隣接している文化会館と中央

公民館は全面禁煙推進施設です。現在図書館は北側に、文化

会館は入り口東側に、中央公民館は東北側に灰皿があります。

図書館は撤去、文化会館と中央公民館は１つに集約します。 

 

会  長   他に質問はありますか。 

 

（｢なし｣の声あり） 

 

会  長   本日の協議事項はすべて終了しました。 

協議事項について承認して頂けますか。 

 

       （｢異議なし｣の声あり） 

 

会  長   協議事項について承認することとします。 

       平成２５年度第２回尾張旭市立図書館協議会を終了しま

す。 

 


